

Esta oficina se va a encargar de evaluar, organizar y controlar tanto las unidades como los programas de atención, tratamiento y prevención de enfermedades de salud mental, además de hacer un estudio epidemiológico de las adicciones y, por supuesto, fomentando la investigación y la formación para que no desaparezca la unidad docente de los psiquiatras.

Conjuntamente, junto de la *conselleria* de educación y la *conselleria* de bienestar social, hace escasamente también un par de semanas, creamos la comisión interdepartamental de coordinación de la salud mental, y es una señal explícita de la sensibilidad del gobierno, del gobierno del presidente Mazón por los aspectos sociales, por los aspectos que realmente le preocupan a la gente, y lo creamos porque entendemos que tienen que ser organismos, y la salud mental se tiene que abatir, se tiene que combatir con organismos multidisciplinarios, integrales, integradores, transversales, flexibles, que sean capaces de vencer la rigidez que nos ofrece la función pública, porque la salud mental evoluciona.

Usted daba un dato de que somos los terceros en adicciones de acciones compulsivas a los videojuegos. Esto es algo que hace quince o veinte años no estaba y la planificación sanitaria es dinámica y así la queremos abordar. Y la queremos abordar desde todas las perspectivas, incidiendo en las poblaciones de riesgo, sobre todo población infantojuvenil y población mayor.

Para eso, vamos a elaborar un plan de salud mental que, desde la oficina y con la colaboración de la *conselleria* de educación y la *conselleria* de bienestar social, sacaremos conclusiones. El plan ya está elaborado, a falta de etiquetar unos pequeños puntos, y lo presentaremos antes de acabe el año, donde incidiremos en algunas cosas novedosas. Me van a permitir que no desglose el plan, porque me quedan escasamente veinticinco segundos, pero es un plan donde va a haber temas innovadores, sobre todo en educación, haciendo un cribaje para..., en los exámenes de salud, de la ansiedad y la depresión, poniendo psicólogos que detecten de forma precoz la patología en salud mental e impidan la tentativa de suicidios, y dotándolo de recursos lo suficientemente amplios para que —y ya lo adelanto— tengamos un centro de salud mental, un centro de día en todos y cada uno de los departamentos sanitarios tanto de adultos como de infantojuveniles..., y les recuerdo que en este momento solamente hay diez, que dupliquemos el número de camas de psiquiatría infantil de diecinueve que hay en este momento a cuarenta y que podamos conseguir (*aplaudiments*) el hecho de poner la atención, la prevención y la atención...

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Vaya terminando.

El senyor conseller de Sanitat:

...a la salud mental —gracias— donde se debe, que será en un lugar de alto nivel de cualificación, tal y como se merecen todos y cada uno de los ciudadanos de la Comunidad Valenciana.

Muchas gracias. (*Applaudiments*)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Gracias.

Pasamos a la pregunta número 78, formulada por la diputada Yaïssel Sánchez Orta, del Grupo Parlamentario Socialista, al *conseller* de Educación, Universidades y Empleo, sobre la evolución del empleo, registro de entrada número 2.725.

Cuando quiera.

La senyora Sánchez Orta:

Buenos días, gracias, señora presidenta.

Señor *conseller*, ¿cómo valor usted la política que en materia de empleo se ha venido desarrollando desde 2015 hasta la fecha? (*Applaudiments*)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Tiene la palabra el honorable *conseller*.

El senyor conseller d'Educació, Universitats i Ocupació:

Gracias, señora presidenta.

Gracias, señora diputada.

Lógicamente, yo asumí esta responsabilidad el 19 de julio de 2023, ¿eh?, valorar las políticas de los dos anteriores gobiernos que ustedes pactaron, pues, es..., para mí, es complejo, y más cuando ustedes situaban a desempleados al frente de las políticas activas de empleo.

Pero, mire, le voy a decir, tras la publicación de los datos de la EPA del tercer trimestre, que han salido publicados hoy mismo, la Comunidad Valenciana, tengo que anunciarles, porque igual ustedes aún no han visto algunos los teletipos, la Comunidad Valenciana lidera la creación de empleo en España, con 80.700 nuevos empleos creados, (*aplaudiments*) y no quiero pecar de ser triunfalista, pero es la realidad, se han creado..., es un poco, quizá, con la nueva confianza que ha generado el gobierno del cambio. (*Remors*)

Este incremento de empleo es el segundo mayor que se ha producido en toda la historia desde que desde 2002 disponemos de datos de la EPA. Según datos de esta EPA, el número de personas ocupadas en la Comunidad Valenciana es de 2.321.300, lo que supone una tasa de empleo que, por primera vez desde hace bastante tiempo, nos sitúa muy ligeramente, eso es cierto, pero muy ligeramente por encima de la media española.

En un trimestre se ha invertido la tasa de creación de empleo en la comunidad, pasando de estar por debajo de la media a estar por encima. No quiero ser triunfalista, pero algo habrá tenido que ver este gobierno. (*Remors*)

Bien, el desempleo es la principal preocupación para todos los valencianos, según el barómetro de La Generalitat en 2022. En la Comunidad Valenciana, en este tercer trimestre, hemos logrado reducir el desempleo un 0,4 %, 1.200 personas menos, mientras que, por desgracia, en el resto de España ha aumentado. Y en cuanto al paro juvenil, que quizá sea una de las cosas que más preocupa a este gobierno del cambio, personas menores de veinticinco años, este tercer trimestre de 2023 el número de jóvenes desempleados se ha reducido en 8.400 personas. Supone una bajada de un 14,4 %. Y el empleo juvenil ha crecido en 40.600 jóvenes. Más de la mitad del empleo generado en este tercer trimestre ha sido entre los jóvenes menores de veinticinco años, que es el sector que más nos preocupa a nosotros.

Y yo creo que, bueno, estos son los datos reales. Luego seguimos.

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias. (*Aplaudiments*)

Tiene la palabra la ilustre diputada Yáissel Sánchez, para terminar de formular la pregunta.

Cuando quiera.

La senyora Sánchez Orta:

Gracias, gracias, señora presidenta.

Señor *conseller*, un poquito de humildad, no pasa nada por reconocer lo que se ha hecho bien en esta *comunitat* con el presidente Ximo Puig, (*apludiments*) usted mismo lo ha dicho, ustedes se llenan la boca de hablar siempre de la peor herencia, pero mire lo que le digo: por mucho catastrofismo que quieran, como diría Almudena Grandes, sus palabras no distorsionan ni van a disfrazar la realidad. Y la realidad nos dice que gracias al trabajo realizado en los últimos tenemos más valencianas y valencianos trabajando más que nunca. (*Aplaudiments*)

Si es que ustedes mismos lo reconocen. Su propio secretario autonómico lo viene valorando de forma positiva con los indicadores de movimiento laboral correspondiente a los meses de septiembre, de agosto, de julio, incluso la EPA del segundo trimestre de este año, donde manifestaba que la Comunidad Valenciana, sus sectores productivos y el mercado de trabajo se sostienen sobre unos cimientos sólidos. Cimientos sólidos, señor *conseller*.

¿Sabe que son esos cimientos sólidos? Los que se han forjado con el gobierno del presidente Ximo Puig. Solo hay que hacer y ver la foto completa, la comparativa: la herencia antes del 2015 con el Partido Popular y la que dejamos nosotros después del 2015 con el Partido Socialista.

Esos cimientos son los que se han generado gracias al diálogo social, a la concertación con patronal y con sindicatos. El trabajo que hemos desarrollado lo acredita –usted lo acaba de decir–, con los datos de la EPA. ¿O es que también van a ser negacionistas de esos datos?

Hoy precisamente hacía alusión a la EPA del tercer trimestre. Registra la ocupación que alcanza a 2.321.300 personas aquí en nuestra comunidad, cifras máximas de ocupación, señor *conseller*.

Pero también nos remitimos a la afiliación a la seguridad social, más de dos millones de personas generando riqueza cuantificable, no especulativa. Esto es lo que hemos generado nosotros en nuestros presupuestos. Veremos qué hacen con los suyos. Aquí que no le quepa duda que esta sí que es la herencia recibida.

Pero yo le quiero decir algo más. Usted ha dicho anteriormente que quería favorecer las políticas activas de empleo. Pues su propia *conselleria* está presumiendo del trabajo que ha venido realizando el gobierno de Ximo Puig, y lo ha publicado en su propia página web. Más de la mitad de las personas que realizan algún curso de formación encuentran empleo en menos de un año. Y usted, *conseller*, lo acaba de decir, llevan en el gobierno solamente tres meses.

Ustedes también publican que 1.500 personas se acogen al programa del «Avallem experiència», que 1.200 jóvenes se acogen al programa «Avallem joves plus», que 37.000 mujeres desempleadas se van a formar en capacidades digitales. Esa es la política que ustedes critican, pero, señor *conseller*, al mismo tiempo quieren hacerla suya. (*Aplaudiments*) Esta sí que es una herencia sólida, señor *conseller*. Todos estos programas del Avallem, todos, y los pactos territoriales por el empleo son políticas activas de empleo que han beneficiado a todos los municipios sin distinción. Lo pueden corroborar sus alcaldes y alcaldesas.

Con respecto a la siniestralidad laboral, que no ha comentado usted, ¿a qué espera para poner en marcha las órdenes correspondientes a la disposición adicional quinta de la Ley 31 de prevención de riesgos laborales? ¿O es que su política se va a quedar solo en el enunciado?

Usted sabe que esta inacción nos puede hacer perder más de un millón de euros que le corresponden a nuestra comunidad, procedentes del estado del gobierno de Pedro Sánchez, para trabajar por la salud y la seguridad en el trabajo. En Castilla y León renunciaron a ella. ¿Van a hacer lo mismo aquí?

Señoría, esto es crear empleo. Lo que hemos hecho desde Partido Socialista. Lo único que tienen que hacer es no estropearlo y no desmantelar lo que se ha logrado.

Y una cosa más. Nosotros hemos creado ese marco de prestigio y de seguridad para la atracción de empresas y la retención de talento. Estoy segura que tanto usted como el señor Mazón quieren traer inversiones empresariales. Pero eso sí...

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Vaya terminando, señor Sánchez.

La senyora Sánchez Orta:

...que vaya más allá de las que ha gestionado el Partido Socialista de Ximo Puig. Y solo una cuestión, para ello tiene

que cumplir dos propósitos, tener la capacidad de generar confianza y tener la capacidad de generar estabilidad...

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Termine, señora Sánchez.

La senyora Sánchez Orta:

...-un momento, señoría- y los que os dan cobertura, señor *conseller*, esos no generan ni capacidad para generar confianza ni tampoco estabilidad.

En definitiva, señoría, su gobierno...

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias, señora Sánchez.

El senyor conseller d'Educació, Universitats i Ocupació:

Gracias, señora presidenta.

Señora diputada.

Mire, yo simplemente le he dicho que no quería ser triunfalista. Simplemente, que a día de hoy estamos por encima de la media nacional y con ustedes estábamos por debajo. Pero ahora le daré otros datos. (*Aplaudiments*)

A mí el dato que más me ha gustado de la EPA es que bien es cierto que prácticamente la mitad de estos empleos creados en la comunidad vienen derivados del sector servicio, también hay que 23.300 vienen en el sector industria, que es un sector mucho más estable que el sector servicios, 11.600 en el sector de la construcción y 2.000 en agricultura.

Nosotros..., el objetivo de este gobierno, lógicamente, va a ser hacer de esta comunidad un polo de atracción de inversiones y empresas, y no digamos planteando... proyectos fantasmas, como se comentaba ayer en algunos medios, para ver si se atraen otros y no hacer política rara.

Pero mire, decía usted lo que ha hecho bien Ximo Puig. ¿Usted sabe lo que ha hecho Ximo Puig? Mire, de 286 millones y medio del fondo social europeo destinado a políticas de empleo para 2021-2027, se han gastado ustedes ya el 75%. Se han gastado ustedes ya el 75%, dopando el sistema, que es lo que han hecho, porque, si no, en vez de estar situados por debajo de la media nacional, seguramente iban a estar situados bastante por debajo de la media nacional.

Y estos son datos que, lógicamente, en los próximos días ya los concretaremos mucho más, pero ustedes han derrochado para dejar a este gobierno a cero. (*Aplaudiments*) Es lo que han hecho ustedes. Esas han sido sus políticas activas

de empleo, que estamos analizando, lógicamente, y pronto les daremos los datos de qué empleabilidad se consigue con esas ayudas públicas, que empleabilidad se consigue con ayudas al sector privado directas y analizaremos todo esto con detalle.

Muchas gracias. (*Aplaudiments*)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias.

Pasamos a la pregunta número 20, formulada por el diputado David Bernardo López Lluch, del Grupo Parlamentario Socialista, al *conseller* de Agricultura, Ganadería y Pesca sobre la situación del regadío en la Vega Baja, registro de entrada número 1.825.

Cuando quiera.

El senyor López Lluch:

Muchas gracias, señora presidenta.

Señorías.

Señor Aguirre.

¿Cómo valora el *conseller* de agricultura la situación del regadío en la Vega Baja del Segura? (*Aplaudiments*)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias.

Tiene la palabra el honorable *conseller* de Agricultura, Ganadería y Pesca.

Cuando quiera.

El senyor conseller d'Agricultura, Ramaderia i Pesca:

Gracias, señora presidente.

Señor López, debo agradecer que me haga esta pregunta y me gustaría comenzar explicando a sus señorías algunos detalles sobre las peculiaridades de los sistemas de riego existentes todavía en la Vega Baja.

Primero que nada, debemos hacer hincapié, porque mucha gente no lo sabe, que en la Vega Baja una cosa es el perímetro de regadío del Segura propiamente dicho y otra bien distinta es, con carácter general, el perímetro de regadío del Tajo-Segura.

Mucha gente, insisto, no lo sabe, pero el perímetro de regadío del Tajo-Segura solo riega, con carácter general, con